SEMANARIO **ANARQUISTA** 

RUHICIPAL .

ANO V - NÚMERO 175 - 15 CENTIMOS

# DOS LENGUAJES

BARCELONA, 4 DE OCTUBRE DE 1934

Indudablemente no siempre se habla el mismo lenguaje ni puede procederse con el mismo espíritu según el objetivo ante el cual nos pongan nuestros propios esfuerzos o las circunstancias externas. El ideal sería la armonia más perfecta entre el lenguaje de la teoría, el ideal, y el lenguaje de la práctica, el de los hechos. Y por nuestra parte no nos cansaremos nunca de predicar la propagnada por la conducta, la relación entre lo que decimos y lo que hacemos, de manera que no pueda escindirse en dos un mundo mental que debe en lo posible mantener la cohesión y la solidaridad, porque los hechos deben ser inspirados en lo más que sea factible por las ideas.

No obstante hay momentos en que se dejan todas las teorías a un lado y obra el sano instinto vital del hombre. Malatesta ha dicho: «Por salvar la vida de un ser humano, pasaría por sobre todas las doctrinas». ¿Quién piensa en doctrinas y en teorías cuando ante su vista corre el riesgo de alogarse un semejante? ¿Quién se deliene a meditar y a filosofar cuando arde la casa? Lo primero es anlava del peligro al que va a ahogarse. Lo primero es angara el incendio. Y todo eso se hace independientemente de las convicciones políticas o sociales del individuo. Entra en juego el instinto de conservación, la solidaridad humana, que no siempre se razona, pero que no por eso es menos efectiva.

Vivimos en una época en que el riesgo de naufragio de la humanidad entera, de sus valores más grandes, amenaza fuertemente. Podemos situarnos frente a esa catástrofe como doctrinarios que predican desde lo alto de la montaña, o desde el valle, si se quiere, un ideal—nadie podría objetamos esce derecho—y podemos también lanzarnos al salvamento con todas las potencias del instinto de conservación, como nos lanzamos a salvar un niño que cace na la calle y va a ser arrollado por un auto o como nos apresuramos a sofocar el incendio de nuestra vivienda. Ambas actitudes son posibles, ambas tienen su razón de ser y ambas tendrían que comprenderse, que compenetrarse, que hablar un lenguaje qu

y en que la acción se fuese olvidando de que no ha de ser sólo instintiva, sino obedecer a una finalidad superior a las contingencias del momento.

Si muchas veces discutimos y no nos entendemos es porque comenzamos quizá a hablar esos dos lenguajes, el de la teoría aislada de la vida real y el de la acción distanciada de la teoría aislada de la vida real y el de la acción distanciada de la teoría aislada de la vida real y el de la acción distanciada de la teoría va la margen de todo preconcepto teórico. Pero nuestra acción revolucionaria debe ser siempre que se pueda resultado de una perfecta consciencia del camino a seguir y de los medios que pueden llevarnos a la meta inalcanzable, inalcanzable porque cuanto más nos acerquemos a ella más allá se nos presentará. «Más allá del ideal está el ideal», decía Mella.

Es preciso que esos dos lenguajes se aproximen a uno solo, o cuando menos que el distanciamiento no sea lan grande que la comprensión reciproca se haga poco a poco imposible. Y para ello comprensión reciproca se haga poco a poco imposible. Y para ello comprensión reciproca se haga poco a poco imposible. Y para ello comprensión reciproca se haga poco a poco imposible. Y para ello contra de ceder en rigorismo los doctrinarios y los partidarios de la acción, porque en el exclusivismo orgulloso e inaccesible toda entente se vuelve dificultosa. Y que hay rigorismo en unos y en otros, es fácil constatarlo.

Nosotros queremos estimular desde aquí la cooperación de ambas manifestaciones temperamentales. Las dos tienen una razón de ser; la una sin la otra es como la tijera a la que le falta una de las piezas. La acción independiente en la obra revolucionaria del doctrinario y del activista resultan innocuas, cuando no perjudiciales, recunda para la doctrina y para la acción es acción se acción sinde y acción, que no siempre coinciden en los mismos individuos, han de ser solidarias y no apartarse la una de la otra en actitudes y acción, que no siempre coinciden en los mismos individuos, han de ser solidarias y n

# Honorato Atienzar Zamora

¿Un nombre más lanzado a la circulación? No, es un muchacho templado para héroe. Soñador de un mundo de justicia, desde su temprana juventud, tiene ahora poco más de veinte años, abrazó la causa de la revolución social para la liberación de los oprimidos y de los explotados, a cuya legión él mismo pertenece. Ha considerado que el anarquista lo es en la calle como en la cárcel, en el sindicado como en la familia, en todas partes. No ha aprendido ni ha concebido que se pueda escindir el pensamiento de la conducta práctica. Y ahí lo tenéis. Con ese carácter, con una imaginación Jogosa, con un amor apasionado a la libertad y a la justicia, entró en el servicio militar. La disciplina del cuartel no pudo sofocar el volcán de su corazón generosa y continuó con el uniforme la obra que había iniciado con la blusa del obrero o del campesino.

uniforme la obra que naora priciuacio con la occasione compession.

Recordad ese nombre, camaradas. Honorato Atienzar Zamora es hecho de la pasta de los hároes y es alentado por el resorte de lo heroico. No importa que haya visto frustrados sus planes y que sus alas de learo se hayan deshecho en la magna empresa de escalar el Sol.

Hoy es Honorato un caído. En las prisiones militares de Cartagena espera sereno tal vez un duro destino. Que estas lineas sirvan para flevarle el hálito solidario de los anarquistas.

Compañero: TIERRA Y LIBERTAD



upación es una de las plagas más universales y más espantosas de la civilización capitalista. Por todas partes se la junto a mil posibilidades de labor fecunda y útil. La mitad de la marira unercante española está amarrada en los — la foto nos muestra un aspeto del puerto de fillosa —; los oberoso de la construcción no trabajan en un veribo hundando los materiales de construcción y excasendo los viviendas, sobre todo las viviendas diguas de seres hunda oberos textiles se hallan, en gran múnero, en para forgano i pero el nivieno que veren amenzas la vuda de cientos de hombres, mujeres y milos sin abrigo, sin techo y sin pan. Ý esas contradicciones, propias del orden capitalista y esso se suavezione, cirán en aumento de año en año hasta que el proble constructa en el lettos suiviento de año en año hasta que el proble constructa en el lettos suiviento.

PALABRAS A LA JUVENTUD

# maduración

La mente del hombre como todo lo que existe, está sometida a un proceso de maduración. El hecho de asimilares una mitan repliad. Porque vo botas comporte der el simple concepto de una idea paro, acto contituo, hacerla muestra. Por este camino precipitado se marcha por el desbig del finatismo y de la claudiceción. Este es el plano inclundo que arrastró a lauto hombre nuestro a la intransigencia, primero, y al compo adversario, después.

a lanto hombre meatro a la notrangacia, primero, y al campo adversario, después.

Pera que una sidea, un conectio, una
moción, sean redunente meneretra, una
moción, sean redunente meneretra, una
moción, sean redunente meneratra, es preciso que a la comprensión siga la maduración y el fluerecr de esta idea en muestra mente, y que se abra sus fecundidad
como se abre la rosta di beto del sol. Una
idea, un concepto, una moción, no valen
con si, simo que valen y nos son útiles
por la succesión de ideas que sugieren en
por la succesión de ideas que sugieren en
concepto abre todo un mundo de ponibi
ididales en muestra mente, entones podemos decer que hemos sido fecundados
por ese concepto y que ese concepto es
mestro, muestro posiblemente para siempre.

most decer que hemos sudo fecundados jor ese conocepto y que este conocepto es muestros, nuestro posiblemente para siemper per esta para en la conocepto su que esta para para esta para e

cômo es de justa (la bello y la justo son la prueba reciproco): colejabla con la vida; comparadla, por asociación, con las otras ideas que hayan formado múcleo en tuestra mente; sometedla a la prueba histórica, y, luego, resumial vuestras conclusiones. Si aceptáis esta idea, será vuestra para siempre. Al trates de vuestra vida y sin viositos porponéroslo, hechos especioles, lecturas determinadas, volvenón a colocar muchas y muchas veser sai idea en el centro det trustiat mente; y la examinarás de nuevo, y la verica ampliar, gravitar; tomad sentido histórico y vida prática, purque la idea madurada es uma potencia biológica que se siente vivir, que erea y reca en mestra songre, que coloca en mestra su contra contr

pupilat el prima que descompone los feltos calores de la vida, que ponte en muertas palabras el acento inconfundible de la neión, que multa muestro rostro con el sello del ideal.

¡Ah, si los frienes superatos reunira las ideas! ¡Qué segura y ujona ma egaria la barca de su magunejani (Loundo pontes la pros de tu nave hacia los lejanos horizontes ade ideal, ten cuitado, joven amigo, de las ideas no animiladas y de las rajelads concepciones; sia ideas no asimiladas son escollos, y las rájudas concepciones son vajes en ciercilos cuando chidiculo fatigoramente los escollos, creerás habre llegado el puerto de ta de-seo, te hallarda, de nueto, escricio y sin mond, en el punto de partielo VALE

# La iglesia y la libertad

Sigue desinflándose el globo de los sabotajes

El globo inflado a todo pulmón por la policía de la Generalidad en torno a un grupo de obreros de la C. N. T. como supuesta banda de incendiarios de tranvías sigue desinflándose. Esta semana se ha tenido otra nueva absolución, y van dos. Quedan todavía varios hechos más de que se acusa a los mismos canaradas, todos con igual fundamento. es decir, todos sin fundamento alguno. Intervienen en esos procesos los abogados Barriobero y Vilarodona.

rodona.

Aun cuando no somos consejeros de la Generalidad, que se nos permita un consejo, por el que no cobramos nada: es inútil cuanto se haga por buscar culpables del incendio de los tranvías; los tranvías se incendian ellos solos de vergüenza; es una manera de ruborizarse. Y eso sólo puede terminar cuando la Compañía se resuelva a llegar a un arreglo con el Sindicato. Mientras tanto, no.

Dueña de la escuela pública, la Iglesia no promueve la cuestión de la escuela libre. La promueve cuando el Estado se rehusa a servirle do brazo secular y abre las puertas de la escuela a los no actolitos. Cannoto el Estado despois de la compaña de conseñanta una fórmula y una bandera de oposición, agitando el espantajo de la revolución ante los medrosos ojos de las clases conservadoras.

La enseñanza sony y por de la Universidad rapordeine da amplio eco a la conseñanza de conseñanza de conseñanza de conseñanza de la conseñanza de conseñanza d

#### El desarrollo de la huelga de la construcción en Teruel

PARA LOS MARINOS DE CARTAGENA

del liberalismo político, afirmando que la seguridad legal para la libertad de con-ciencia y de culto - es libertad de perdi-ción. El Sillabus, que acompañaba a aquella enciclica, reclamaba para la Igle-sia el derecho a aplicar castigos tem-porales.

sta el derecino a apintar consegue con-porales.

El jesuita De Luca, profesor de la Uni-versidad vaticana de Roma, en su libro de jurisprudencia eclasististea, publicado en 1901, revela con qué espíritu inqui-sitorial reivindica la Iglesia el derecho al apoyo de las leyes y de la justicia laicas: -La autoridad civil debe aplicar al he-

# RONICAS CALE

#### De Vitoria

LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

Se creaton en un «momento» en que dentro de la C. N. T. habla fuerzas muméricamente para cuantas iniciativas de 
orden individual o de propaganda se quisieran empiender, sin tenor a alimentar 
dudas de ninguna clase y menos a pensar que una de estas iniciativas, siempre 
sugeridas por individuos conscientes y de 
clara conducta, trataran de perturbar la 
buena marcha de la C. N. T., con inconfessibles fines...

buena marcha de la C. N. T., con incon-lesables fines...

Dentro de la C. N. T. habia jóvenes que se destaceban por su conducta tire-prochable y acertada intervención en las acamblexa de sua saindicatos, y otros mu-samblexa de sua saindicatos, y otros mu-superación, trataban con singular empeño de adquarir una cultura, leyendo libros, folletos y cuanto pudiera cultivar su in-teligencia. Este feliz sueseo desperte ad-miración y simpatía en la generalidad de los hombres de nuestra central sindical, hasta que un día, militantes entusistats retivindicaciones proletarias, recogieron aquel fervor al estudio por la inquieta juventud y los agruparon creando la Fe-deración librica de Juventudes Liberta-ritas.

serasson sperica de juventuous Libertarias.

De todos son conocidos los principios que a étass informans agrupar a todos los juventuos sexos que seitana imquietudes sociales, para estudiando superar su infeligencia y laborar por el advenimiento de una sociedad, donde no haya, como en la presente, tantas cadenas en forma de abundai instituciones, como son el Estado, la religión y el militaria de la compania de la capacita de que en todos los actos de propaganda, organizados por la capacita de que en todos los actos de propaganda, organizados por la capacita de la capacita de que en todos los actos de propaganda, organizados por la capacita de la capacita de que en todos los actos de propaganda, organizados por la capacita de la capacita de que en todos los actos de propaganda, organizados por la capacita de la capacita d

que entonces nos manifelumos a monotros minemos y a quantua jóvenes con afín de imperación vienen a mostoros y más en estos momentos en que los hombres de más solvencia del anarquismo militante, junto con nosotros, han tenido la valentía moral de reconocer sus erroces y fractasos al erecer poder llevar a cabo y con éxito una revolución social, unidos en la lucha la C. N. T., la F. A. I. y la F. I., l. L. sin contar con la gran masa del pueblo productor. He aquí lo que nos decidos de la consulta del consulta del la consulta del la consulta del la consulta de la consulta del la consulta de la consulta

Authors y palabra, la labor a realizaes inmensa.

Queremos la revolución, y para la revolución nuestra fuera no es suficiente.

Hay que agrandarla, hay que rodearla de
un ambiente de simpatla social y popular, hay que acrecentarla, tamo con la
desarme de fuerzas hostiles por interés
mal comprendido o por ignorancia.

¡No queramos realizar luego intempestivamente, a base sólo de inyecciones de
entusiasmo y de apratosidad, en quince
días lo que ha de ser obra más lenta,
pere más sólida: más serena, pero más
firmelm, pues. las Juventudes Libertarias
de toda España, que nuestra verdadera
posición es manejar de forma inteligente
el libro. el folleto, etc.; después los jóvenes andarán por si solas y sabrán dirigir sus pasos, ingresando en organizaciones revolucionarias que llenen sus aspiraciones.

ciones revolucionarias que montralajo, cre-taciones...

Terminamos este ya largo trabajo, cre-yendo no haber molestado a nadie, pues escribimos de buena fe y pensando haber cumpido el encargo de nuestra Juventud, al contestar fijando nuestra posición a las Juventudes Libertarias de España. Por el Comité, el Secretario. JESÚS CONDE

Vitoria, 25-8-34.

#### De Alcubillas (Almería)

A TODO EL PROLETARIADO

Los momentos porque atraviesa el proletariado mundial son de una importancia eutraordiaria. El imperio burguéscapitalista, carconido y con las manos
capitalista, carconido y con las manos
capitalista, carconido y con las manos
capitalista, carconido y con las manos
tudos los medios a su alcance, suminos en la más espantosa catástrofe; y
para unas mentes tan atrofladas y envilicidas como las suyas, no hay más salida que una guerra mundial, el crimenmás hortendo que ha podido conocer la
Humanidad.
Hu

#### De Torrelavega

¿QUÉ SE HACE DESPUÉS DE LA REVOLUCIÓN?

Los hechos han demos-trado que el anarquismo estaba en fo cierto cuando haca la crítica implacable del Estádo, el capitalismo, la propredad privada, ela propreda privada, el mostrarán la certega del sentido constructivo de la marquia.

Va Bakunín señaló que a las experien-cia del porvenir había que dejar la reali-zación práctica de esos principios liber-tarios. Es, pues, absurdo el pretender rea-lizar una estructuración económica como hace cincuenta años se pretendía. ¿Cuál ha de ser la nueva modalidad económica de tan cercana sociedad? ¿Qué

papel ha de representar la técnica en ella? El cerebro y el músculo puesto al ser-vicio del IDEAL, esta debe ser nuestra

ella?

El cerebro y el músculo puesto al servicio del IDEAL: esta debe ser nuestra divisa.

Marx., eque lo ideal no es más que lo material traspuesto e interprerado por la imaginación del hombres.

No, porque además de no ser esto ri-gurosamente científico (no trataré de dilucidar en que medida el sentimiento se confunde con el interés o vicever-a) nosotros tenemos que organizar la técnica para que sea un medio, no un fin. La máquina puede fabricar objetos, no ideas. Al mismo tiempo hemos de combatir esto TECNOCIACIÓ.

Corporemos todos a esta innuensa labor y estudiennos las posibilidades actuales, que el infeleto y el esfuerzo físico no se crean superiores uno al otro, COORDINEMOSLES.

ANTONIO HERRERA

ANTONIO HERRERA

### De Carmona (Sevilla)

EL VENENO DEL PUEBLO

EL VENENO DEL PUEBLO

Hay una serie de jóvenes en esta cindad que — j vergüenza da decirlo! — no piensan más que en el futbol y en el vicio de las cartas, en frecuentar en vey el como de las cartas, en frecuentar en vey el como de las cartas, en frecuentar en vey el como de las cartas, en frecuentar en vey el como de la cartas, en frecuentar en vey el como de la cartas de las burguesa y patronal —; unos obreros affisiados a dicha A. P. se embragas, provocan riñas con los demas, con los distrabajo que moderna de la combaga, provocan riñas con los demas, con los distrabajo que rende conservado de la combaga, por combaga, por el que va a trabajar es porque ya ha roto un par de zapatos en ry venir a casa de tal o cual patrono. Marios jóvenes de los que hasta la presente se han vanagelorido de llamarquista, han pasado los fesacios que se celebraron en los días 8 al 17 de esce mes por la mañana, al medioda y por tando, de la combaga, dejan de luchar en pro de su das es y pasam a empresar las flits que carbo de la car

RAFAEL V. SOTO Carmona, septiembre de 1934.

#### De Zaragoza

LO QUE CONVIENE RECALCAR

como somos acérrimos partidarios de la desaparición absolota y definitiva de la exploración del hombre por el hombre, y por ende, siendo, como somos, vinles en ucasantes defensores de que el derecho a la vida, deje de ser en el orbe lo que realmente es para infinidad de nacidos (un formidable mito, sarcéstico e irritante), no podemos, ni queremos, avenirnos a deponer nuestra incoercible hostididad ideológica y tampoco suestra noble rebelda sentimental, frene de Monasquita, o biens es de signe al nombre de República, significa, en indubitado punidad de lucho histórico y ecuménico, la maldita imperancia de la hegemola tradicional de los vampiros del profesariado.

La formas de apobierno — todas ellas, ancidado es de la desenva de la des

s... ¡Salud! ¡Manumisión! [Al pueblo lo ie es del pueblo... y al César... CORTE position pueblo... y a, \_
DE MANGA.)
FERMÍN P. MENÉNDEZ-MATURANA

## De Puertollano

UN RENEGADO

UN RENEGADO

Victoriano Pardo Trujillo, después de un breve paso por nuestras filas, pero memorable por la serie de hazañas en que se halla implicado, ha sido demunciado como elemento funesto por el Comité comarcal de los grupos de Puerrollano.

Queda amulado todo lo que aparezca con el sello del grupo El apopo mutuo-, de Aldea de Rey. En cuanto al Victoriano Pardo Trujullo, ha ingresado ya en el Partido socialista, y desde allí ha emprendido una obra de calumnia y de desprestigio contra la F. A. I., y la C. N. T. CORRESPONSAL.

#### De Vigo

SORRE UN ASUNTO INTERNO

SOBRE UN ASUNTO INTERNO

Hemos recibido de la agrupación Brazo y Cerebro de Vigo las conclusiones de un acuerdo tomado por grupos anarquistas de aquella localidad y alrededores, sobre la conducta de Jesús Lago Barbeito. No publicamos el informe, como no hemos publicado anteriormente nada al responsa de la configuración de la configuración de la configuración de la configuración de los grupos de Vigo, Jesús Lago no merece la configura del movimiento y no debe ser utilizado para la acción solidaria en pro de los deportados de América a que se había consagrado estos últimos años.

### De Oviedo

Los regimentes políticos, llímente como se llament es decir. que cambiento en la farandulira democraciat es decir — para expresario de una vey, más categóricamente — sea con Monarquia o se trate de República, resultan siempre los mismos, propolan una mendacidad, equivalente a una maysiscula estupidez, quienes dicen (y por cierto con harto imbedii obstinación), que nosotros, los que ardida e irrevocablemente aspiramos a la conquista suprema de mudarzas mucho más profundas, de cambios mes, en suma, mucho más esenciales y tangibles que las que representan las meras morfologás del Poder público, somos unos eternos desconitentos e incluso unos inadeptables sistemáticos. (Oh, los anarquistas) i profundas, de cambios mes, en suma, mucho más esenciales y mor resam morfologás del Poder público, somos unos eternos desconitentos e incluso unos inadeptables sistemáticos. (Oh, los anarquistas) i especia y la manifica, del que los poses se riam medione, o may conscientes y muy reflexivos.

Y ello, naturalmente, tiene una rotunda explicación.

Y ello, naturalmente, tiene una rotunda explicación.

I que los países se riam medionte, o legio, o dentro de tales o cuales inatiuniciones de lipo estatal, no nos ofrece inigón interés didáctico, ni dialécticamente o consideramos nunce, sino difiniemente o minosta.

Desde el momento que nostoiros no concebimos la justicia sutéritira de la sociedad, fuera de lo que el comunimo il servicio considerado de concelión per santo de concelión per santo de secondo punto imposible. Daras tructuras autoriarias i, definicamente ominosta.

Desde el momento que nostoiros no concebimos la justicia sutéritira de la sociedad, fuera de lo que el comunimo il servicio concelión per cada de lo que de comunimo il cardo de concelión per cada de lo que lo comunimo il cardo de la lluvia en la sgalería de la prisión. El muchado objeto de mi atendón permance canda bajo el pequelo cobertivo, con la cabez entre de cada de la comunimo il cada de l

samiento lejos de la reslidad, como hace in instanue me sucedia a mi.

Lentamente me acerce y me siento a su lado. Pasando una mano por u caleza, el como de la como

lloviendo.

Cuando al siguiente dia salimos al patio, un ambiente mondono reinaba entre todos los reclusos. Quise enterarme de la causa. Busqué a aquel joven, pero ya habia sido conducido, la noche anterior, al penal de Alcalá de Henares. Entretanto, la justicia histórica sigue rodando, tratando de restablecer la injusticia.

Luis Bujan Oviedo y cárcel.

#### El Higuerón (Córdoba)

¿QUÉ ES LA CONFEDERACIÓN NA-CIONAL DEL TRABAJO Y HACIA I DÓNDE VA?

La C. N. del T. es una organización de clase, que pretende emancipar moral y económicamente a las clases laboriosas por medio de la revolución social saturada y aventada por las savias anar-

y econdmicamente a las clases laboriosas por medio de la revolución social saturada y aventada por las savias anarquista por medio de la revolución social saturada y aventada por las savias anarquistados que se opera aceleradamente por las competencias industriales y por las banceroras del capitalismo, que se derrumba bajo el peso de sus crimenes, y y as e impone la necesidad de transformar las costumbres de los pueblos crigiendo una ética más armónica con la felicidad de los pueblos. Y en estos momentos de hondas convolviones revoluciones la bienta de la hibertad, golpeando de la labora de la hibertad, golpeando en la puertas de las conciencias dormidas en la noche de los suebos. El mundo se ha convertido en fatido penal y cementerio cercado de fusiles y bayonetas, en poder de los mercenarios del capitalismo. Hasta el rimón más recendias del nundas pelas del produciono del capitalismo. Hasta el rimón más recendias del nundas pelas del produciono del capitalismo. Al pie de cada mercenario y ace un féverto que clama: ¡¡Traición, traición!! jAh, falsos edelmores que, eccondidos bajo el palio de la falsa democracia, habeis matado a los que defienden la verdadera justicia; habeis conseguido prender la materia, poro el pensamiento ocur del pensamiento ocur por la pensamiento por porte de la materia, poro el pensamiento, no: el pensamiento porte por podrido, y veneguido todo vueros crimenes. ¡Afebante por sus cuatro costados, cual si se rempieran sus conventos confligies, acabando con todo lo viejo y podrido, y venguido todo vueros crimenes. ¡Afebante, jóvenes de la F. A. l.!

#### Alcalá de los Gazules

REGISTROS, CLAUSURAS Y DETEN-CIONES

CIONES

El pánico se va apoderando de las autoridades de este desdichado pueblo. El conflicto que con tanto entusiasmo sostiemen los compañeros de Jerce y su contarca, les trae fuera de quicio. Temen que de un momento a otro declaremos la huelga en solidaridad con nuestros hermanos de Jerce. A tal efecto, han tomado sus medidas fidedidas que tradas las casas de varios compañeros. En el registro efectuado en casa del compañero Miguel Jiménes Puetra, halfaron una pistola antique, completamente inservible, siendo detenido y conductido a la cárcel dicho compañero. También fueton classurados nuestros.

pañero. También fueron clausurados nuestro Sindicato y la Casa del Pueblo (U. G. T.).

Hemos llegado a una época en la que no debenos extrañarnos de otra cosa de que se diga y haga also que concuerde con los momentos en que vivimos. Refuriendonos a España, rencontramos a todo pasto hechos, succesos, dichos que acredian y comprueban de modo uneegable la micomprensión que domina todos los actos de los que están más llamados a los actos de los que están unis llamados a compresa que ellos a sí mismos se impu-sicron.

Serion.

Y de todos los ramos que, directa o indirectamente, estaban cas obligados a imprimir a su conducta una acción paraleta,
homogénea a la suucación del país, la prensay la literatura, que era la más indicada
a bacerlo, es la que mejor da a conocer
llo and litene, ton crudamente real, tan
importante y grave que pone en peligro
la -paz- y la sociedad actual.

Da gruma, vergienza, pena, coraje leer
actualmente una revista cualquiera, uno
de los nuchos periódicos innecesarios, un
volumen de los que profusionmente ven
Si la revista, el periódico o el libro tienea como finalidad defender una tendencia decerminada, los interesses nacionales
fipor ellos tan glosados y defendicos), los
gravismos acontecimientos que iminterumpidamente se están succeisorá no
nenen una información y comenzario impresente una miformación y comenzario imnenen una información y comenzario impresente de la revista. Esta clase de hieratura es detestable, es abomuable, puesto que la teridad está supedicada al inserio de partido y y propiosucceo varia según en la situación que se
encuentra el partido que representa el
periódico o la revista. Esta clase de hieratura es detestable, es abomuable, puesto que la teridad está supedicada al instra de partido y y propiosucceo varia reportante partido y la protizado este peciodismo en la frase de -nohay que decir lo que se suena, sino lo
que convengaY si mencionamos es... superhieratua (?) de periódicos, libro y revistas «laplanta para que no escriba culficiativos
durátimos, pero también mercedisimosLos periódicos, con nonicias tendenciosas.

Labac, con comentarios adudofores en
condicionales... pa el que está arriba», y
seupre (suempre) a favor de la fracción
pobermane, lasa bum pued, parades grahados y fotogralados y un resto insulto,
de informaciones inconguentes, porque nada en limpo se ser de da in acuentudo, de informaciones inconguentes, porque nada en limpo se ser de da la fracción
pobermane, lasa bum pued, qua deste conción de la resto

sigua: con chismes grotescos y sin conesción con la época en la que se escribieron.

No creo que la literatura haya llegado
nunca a extremos de tan bajo servilismo,
de tamta adulación, de tan repugnante insubstancialidad: a tan alto grado de banalidad.

In prensa le interesa más tersal·ec el enigma de si Chacho irá para
el Madrid. de si Carnera se retira del
boxeo. de si Salzar visitará a Oviedo,
de si la bellisma y dissinguidisma y senoritisma... vezaneará en San Sebastián,
de si el Presidente de la... República almorró chocolate, tergiversar las noticias
y comentarlas tendenciosamente, que cucrisis existente y ver cómo resolverladar, al menos, sensación de que se vive
en consonancia con el extado general de
la nación.

La prensa toda, la literatura actual
sigue en su circulo vicioso. Ella, principalmente, es culpable del actual orden de
cosas. y ella, especialmente, será víctima
de su «creación».

Barro

Barro

# ACTIVIDAD JUVENIL

# Lo que negamos y lo que afirmamos

EL SISTEMA ECONÓMICO

Et. SISTEMA ECONÓMICO

Continuando nuestra serie de negaciones y afirmaciones, vamos hoy a ocuparnos del sistema económico presente y del que propugnamos para el futuro.

Bien examinado el sistema que por desgracia soportamos, vemos la pésima organización económica que lo engendra.

En la producción, base y palanca de la Humanidad, observamos lo incongruente que resulta el que unos desarrollen el máximo de esfuerzo con peligro piara su salud, en tanto otros pasan la vida en completa ociosidad, y, como paradoja, en el banquete de la vida el primero es despreciado, mientras el segundo ve sus necesidades cubiertas con desahogo.

Esto, que es una patente injusticia, trae como consecuencia las protestas de los más, que son ahogadas en sangre por los sicarios de los poderosos por medio de los fusiles.

Otro efecto de la misma causa, es la vagancia, pues muchos de los poderosos por medio de los fusiles.

Otro efecto de la misma causa, es la vagancia, pues muchos de los poderosos por medio de los fusiles.

Otro efecto de la misma causa es la vagancia, pues muchos de los productores, hartos de escarnio y viendo el ejemplo de los tros, se lanzan a ella y más adelante, como val vagancia es la madre de todos los vicioso, para subsistir se valen del robo, resultando éste, por una serie de encadenamientos, una consecuencia la injusticia social.

Ante este desolador panorama actual, los anarquistas intentamos implantar otro nuevo sistema más justo.

La piedra angular, la base o cimientos de nuestro edificio económico es esta frase, desde luego traducida en hechos: «Produce lo que puedas, consume lo que necesites».

Se presta esta frase desde luego traducida en hechos: «Produce lo que puedas, consume lo que necesites».

Se presta esta frase a una serie de observaciones, (Es posible que produciendo lo que racionalmente se pueda, se consuma lo necesario? Yo creo que si, y las estadísticas así lo afirman. Según una curios estadéstica que llegó a mis manos, resulta que, en lo que se refiere a España, sólo un 25 por 100 de despodue

Coria del Río.

**Sintéticas** 

Palducho y estirado como un cirio de sacrista, malhumorado y hastiado de la vida en plena juventud, allá va el joven desgastado: por el placer material de la vida. Detambula por las calles sin rumbo fijo, como si no lubiese nada atractivo para el, y su dicha, dicha fugaz, se reduce al apretujamiento insano del baile y al aire pestiente de la taberna.

El se el joven fabricado en serie por esta sociedad.

Saltando por las quebradas rocas de la montaña, saisfecho y sonriente, respirando a pleno pulmón el aire oxigenado de los inmensos pinares, pasa el día alemando de las consensas en la contrata de la composição de la composição

La injusticia

Cuando un hombre trata de defender se, cuando quiere educarse y educar los demás, cuando con el sentimiento har bal ante sus compañeros verdades, hay siempre un arma con mella más montariousa que los fusiles y bayonetas y que todas las armas de fuego. Edun a descentrada y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte el cariño de unas familias, destrora y lleva dolores a todos los hommono, parte de todos muchos, que para nada necestarias de los unecarcados, para nada, a eles quitan los medios para que ada necestarias de los cuadantes para nada, as eles quitan los medios para que ada restrutos de los estantas dos para nadas, a cestarias de los estantas portendos para nada, as les quitan los ancidos para que ada se les quitan los ancias calos al des compos con se carcados, por estandos, pera nada, as eles quitan los ancias, as las estantas de les autoras lo La injusticia

Cuando un hombre trata de defenderse, cuando quiere educarse y educar a
los demás, cuando con el sentimiento habal amte sus compañeros verdades, hay
siempre un arma con mella más monstruosa que los fusiles y bayonetas y que
todas las armas de fuego. Es un arma
ton mella más monstruosa que los fusiles y bayonetas y que
todas las armas de fuego. Es un arma
das lumanos, parte el cariño de unas familias,
destroa y lleva dolores a todos los hogares proletarios, es la miserable acción
que consteten los capitalistas y gobernantea, es la injusticia. 15k. la gran injusticia social!

El -Gran Dios de los ricos, de los verdugos, de los poderosos, de los religiotos de los poderosos, de los religiodugos. de los poderosos, de los religiodugos, de los poderosos, de los religiodugos, de los poderosos, de los religiodugos, de los poderosos, de los religiodor le greenta de la properta de la religio de 
se su frente.

El trigo fué deschado por el -Gran Diostos un fuego, simbolo de las religiopos despreció lo natural y apoyó lo

artificial, los acsinos, la initaticia de religio-

ascandato, un animal achicharrado por las liamas del luego, simbolo de las reliliamas del luego, simbolo de las relimanificial, lo ascino, la injunistia, el crimen, todo lo presentado por Abel.

Como el «Ciran Dios» habia cometido la primera injusticia, eligiendo entre dos 
seres un arté y llamando bueno a uno 
y malo a otro, tuvieron principio los 
odios entre hermanos.

Cada vez eran más injuasta las causas 
de Dios y Abel contra Cain, y he aque 
los otros, que tuvo que hacer un crimen, matando a un hermano suyo, a el 
que lo eligió el «Grande», y desde el momento que Cafn el justo- se hiro justicia, porque el «Dios grande» no la 
hacía, lue casigado. Por todas partes salían guardias servidores del «Dios», por 
todas partes salían más injusiciais, pero 
ann el Caín no morfa ni ha muerto to
Cada yez que les angunitas, los lue
Cada yez que les angunitas, los lue-

La Aurora surge. Los rayos resplande-cientes de la verfadera l'usificia penetran por entre las rejas. Es la Vida que nace. Es la Igualdad que se impone. Es la Li-bertad que llegó. Y es el premio a tanto sacrificio que recibe el Idealista.

## Nuevos Grupos

Con el nombre de «Energia» ha que-dado formada, en San Vicente del Ras-peig, una agrupación de jóvenes que de-sea ingresar en la F. I. J. L.. para po-nerae en relación con todas las Juventudes Libertarias españolas.

«Pedro Gori» se llama un nuevo grupo anarquista de Lorqui (Murcia), adherido a la F. I. J. L. Desea entrar en relaciones con el Conité peninsular y en especial con los Grupos afines de Levante.

Se ha constituído en Baracaldo el Co-mité Comarcal de las Juventudes Liber-tarias de Vizcaya, lo que se pone en co-nocimiento de todos los que deseen rela-cionarse con el mismo.

En San Adrián (Navarra) se ha constitutido una agrupación de jóvenes con el nombre de «Sin fronteras», que desa entrar en relación con el Comité de Relaciones de Aragón, Rioja y Navarra.

En Azanalcóllar (Sevilla) ha quedado constituída la Federación de Grupos anar-quistas, que se adhiere a la F. A. I.

«Antorcha revolucionaria» se llama un nuevo Grupo de jóvenes libertarios de Azanalellar, adherido a la F. A. I. De-sea relacionarse con el Comité regional de Andalucía. . . .

En Villaverde (Madrid) se han cot tuído las Juventudes Libertarias, entra a formar en las filas de la F. I. J. L.

En Salneza (Huesca) se ha formado un nuevo Grupo de la F. A. I. con el nombre de «Amor y trabajo».

Con el nombre de «Los justicieros», se ha constituído en Puipullín (Huesca), una Agrupación de Juventudes Libertarias que se adhirió a la F. I. J. L.

«Pensamiento unido» es el nombre de ana agrupación nueva de la F. I. J. L. en Cádiz.

#### **AVISOS**

Se ruega a todos los Comités, compañeros, grupos anarquistas y afines, en palticular a los del Mediodia de Francia, nos envien todos los datos que posean sobre la actuación desde 1919 de un individuo llamado Vienez Zueras.
Dirigid la correspondencia a la Federación Local de Sindicatos de Zaragoza, Argensola, 17, 1."

Cultura Proletaria, de Nueva York, en-viará 20 ejemplares a Vicente Marchirán, Mecánico Rada, 26, altos, Elda (Alicante). José Martínez

Felipe Sánchez desea relacionarse con alguna entidad de la C. N. T. o de la F. A. I. de Passuera (Badajoz). Dirección: Prisión de Partido de Mahón (Baleares).

El grupo Acratas de Beniarjó, pre-gunta al Comité Regional de Levante de la F. A. I., si ha recibido su carta.

El grupo Fructidor acusa recibo a «Ni Dios ni Patria» de la cantidad de 10 pe-setas para la madre del malogrado Cosme Zafra.

El grupo de Estudios de Juventudes Libertarias de Villeurbanne (Rhone), de-sea saber la dirección de Antonio Ron-dán, que pasó hace tres meses por allí.

C. N. T. mandará 7 ejemplares en lu-gar de 5 al Sindicato Unico de Vélez-Málaga. La Novela Ideal enviará al mis-mo 5 ejemplares.

## Estado de alarma en España

Hace unos días que vivimos en estado de alarma legal. De la otra alarma, sin declaración ministerial, hay siempre basterial prevención, y cuando no prevención, abrama. Así vamos llenando los días, pues de algo hay que llenarlos cuando no se llena la barriga. Faltará el pan, pero lo que es la prevención y lá alarma no faltan. Qué más queremoi? Tanto nos cunos habituando ya a esas consententes de la companio de la que se la preder la noción de lo que se llama por abít, por los periodistas de alquiler y por los políticos alquilables, vida constitucional, vida normal, vida democrática. España es una República... alarmada.

# galidad burguesa

galidad burguesa

Sin curas ni jueces, han contraido matrimonio libre los compañeros Gabriel Gutierze y Manuela Beneroso, el 16 de septiembre. Dias después, sajuenda su ejempla, lo hicieron los camaradas Salvador
Guerrero y Micaels Rodriguez. Ess conducta que afronta absurdas costumbres y
que serán en el perventi las uniones matrimoniales, cumplen su buena obra revolución en lo Porque tado está en todo.
Y cuando no hay valor para hacer la revolución en pequeño, rebelándose contra
la tiranía del hábito consagrado y santificado, es prohabite que no lo haya tampoco

para mayores empresas.

En Guardo (Palencia), los camaradas luan Méadez y Esperanza Ruiz, unidos libermente. han bautizado, al margen de todo formulismo religioso o civil, a una niña con el nombre de Fraterniado. Así va cundiendo pero a puco y en mil for-mas la firme voluntad de romper con la legalidad burguesa.

En Chiva, Valencia, los jóvenes cama-radas Elisco Martins y Ascensión Domin-go se han unido libremente: rompiendo los primeros en la localidad con la cos-tumbre de pedir el previo consentimiento del cura o del juez.

LLAMADA

### La agrupación pro escuelas racionalistas de Alicante

A LA COLECTIVIDAD RACIONALISTA

A LA COLECIMIMAD RACIONALISTA

Quienes hacemos una vida activa en
la Escuela Racionalista, subemos bien la
enorme carencia que sufrimos de material escolar muestro. Hemos de recurrir
a la escuela muestro. Hemos de recurrir
a la escuela que ha confeccionado para
subargos en demanda de
see material que ha confeccionado para
decuados a nuestras normas pedagógicas.
Ni aun los de la «Escuela Moderna» responden ya a las necesidades de la vida
escolar de hoy. Y-aunque aceptemos los
planes, como el Daltion, que climinan los
hibros de texto, ni practicando en la medada de nuestras posibilidades las orientaciones de la escuela colectiva, hay matenda diductiva que se adapte a nuestras
aleas de enseñanza.
No hay cuadernos de caligrafía que no
secuma enemiga a la Escoela Racionalos.
No hay cuadernos de caligrafía que no
secuma enemiga a la Escoela Racionalos.
No hay anda del materical auxidiar en

sean una cocamo lista. No hay nada del material auxiliar en la escuela que, en buena ética, podamos

hand hay nada del material auxiliar en la escuela que, en bluena feita, podamos adoptar.

Lógico es convenir en que, desde Ferrer aci, nada se ha hecho en ese sentido, anuy a pesar de la voluntad admirabilisma de algunos greupitos, que han surgido para morir después aphatados por la indiferencia, la gonorancia o la malfad.

Ante rodo, la Agrupación soteniendo des recumos y siente esas altas necesidades, se dirige a la colectividad racionalista y

### EXPONE:

antes que ningún otro, para nuestras escuelas?

2º ' Estas ediciones, debieran hacerte por la colectividad racionalista o particularmente?

3º ' Qué material hay, de la escuela
oficial, que pueda adaptarse a las necesidades de muestras escuelas?

4º Tenticanivas

4º Tenticanivas

5º Tenticanivas

6º Tenticanivas

6º Tenticanivas

7º Tenticanivas

6º Tenticanivas

7º Ten

Nota. — Se ruega la reproducción en toda la Prensa alín.

# Correo de Redacción

Fernando Román: Te olvidaste de la localidad donde estás y no podemos, por tanto, responder a la tuya.

Vicente Ventura: En París se publica Plus Join, 11, rue de Cluny, París V (Francia), Además La voir liberdate, Boi te postole, 37, Limoges (Francia); Le Ré-veil anarchiste, rue des Savoises, 6, Ge-neve (Suiza).

Esperantistas: Pasarán a retirar corres-pondencia.

Jesús San Gil (Milagro): Ten un poco de paciencia: hay muchos en tu misma situación, y las páginas son limitadas. Lo tuyo se publicará.

M. García (C. de Mas): Irá lo tuyo. pero te decimos lo que al anterior.

Francisco Bierges (Pamplona): Manda tu dirección para hacerte los pedidos.

V. por este sencillo procedimiento, me gané su confiança.

## Al margen de la le- Noticiario Nacional e Internacional

#### DE SABADO A SABADO

Madrid, 22. — El Gobierno Samper ha acordado poner en rigor el estado de alarma, ante la situación del orden púperdia supera la compania de la compania con el compositucionales de la Monasquía, Y Dato, también. Parece como si nada hubiera ocurrido en España.

Nueva York, 22. — Ha terminado la huelga textil en todo el país. Parece ser que los «jefes obreros» han traicionado en movimiento. Como todos los jefes de to-das partes. Su misión es traicionar. . . .

Batrelona, 23. — En el Palario de Bellas Artes se la celebrado un homenaje a Miguel Badia, en su discurso. La dicho que Soldanidad Obrent està so ha dicho que Soldanidad Obrent està porte de publica.

151 no o si o trecis, preguntadlo a todos los compañeros condenados por la gente del Palacio de Justicia!

Cádiz, 23. -- A pesar del estado de alar-ia, se declaran huelgas a granel en toda

ma, se deciaran modella región.
¡Señores gobernantes! El malestar obrero no se arregla con leyes de excepción.

Nueva York, 23. — Se ha solucionado la huelga textil. No obstante, como que la huelga fué un pastel de los sindicatos reformistas, desbordados por las masas, persiste el malestar en la clase obrera.

Madrid, 25. — En una reunión cele-brada por los socialistas, por si procedia o no volver al Parlamento en octubre. Besteiro ganó en su tesis de colaboración parlamentaria, contra Largo Caballero, que sostenía la tesis contraria, ¡Clace, hombre, clare! ¿Oné iban a hacer los socialistas sin ir al Mentidero Nacional-2

. . . Wrexham (loglaterra), 25. — En la ca-tástrofe minera últimamente registrada, ha habido un total de 260 víctimas.

[He ahi las remas de los trabajadores!

París, 16. — Noticias flegadas de Var-sovia y Riga dicen que Stalin se encuen-tra enfermo de cuidado. Deseamos que se muera cuanto antes.

Madrid, 36. — El Ateneo de Madrid ha acordado un voio de censura contra el ministro de la Gobernación. Salzar Aloneo, sorio del mismo. Esce ha dicho: Qu'il ne faut pas s'en faire-, que tra-ducido al español quere decir que le im-porta un comino.

Barcelona, 27. — Ha muerto Jaime Car-ner, prohombre de «Esquerra Republica-na de Catalunya», ex ministro de Ha-cienda y millonario. ¡Uno menos!

Oviedo, 27. — Se declaran huelgas a granel en toda la cuenca minera de Asturias, por diversos motivos.

¡Y estamos en estado de alarma!

Madrid, 27. — Se rumorea que a con-secuencia de la tirantez de relaciones en-tre la Generalidad y el Gobierno Samper, es probable que el Estado se in-aute del Orden Pibblico en Cataluña. ¡Adin verenues a los señores de -Es-querra- en chanclea por las calies! Barcelona, 28. — Ha sido enterrado - resisianmente: laime Carner, probom-bre republicano del día. Al entierro han asicidio Companys y todo su gobierno. Además vinieron de Madrid los del equi-po de - Casas. Viejas- Asistió Cambó y todos los probombres de «Lliga Catala-na». Curas y obispos; todo la faramalla de genfalses republicanos.

Madrid. 28. — En la reunión efectuada por la Junta de Seguridad de Cataluña, no ha pasado mala grave. El Orden Pá-blico continuará en manos de la Gene-ralidad de Cataluña. ¡Lobos con Jobos no se muerden!

# COSITAS

DEDUCCIÓN

Demotrime la tuda que la turbonada, que nempre flega con viento fuerte, dare daño a las plantas, mientas que el agua mansa las baña suatemente, y las refresta dándoles vala. Y me dije; aná el lenguaje a emplear con los minos. La violencia, huacán que rompe ranas y arranea fustos, ez como torhelino de pasones que hace zogobar la debi navecula de la testa porte a condicionada infonta, y la calcular de la personadada infonta, y la calcular de la personadada infonta, y la calcular de la personada de meccal sobre las ondas, la empuja, acariciandola, hasta puerto seguro.

#### VOCACIÓN TRUNCADA

El Jorjador hizo para mi un cincel. Tan primoroso, que más parecia joya que he-rramienta a mellarse contra la dura carne del mármol. Pero... después que hube be-sado a los miños, guardé la joya como reliquia, y abandoné la idea de transfor-mar el mármol frio en belteza calida.

ROCE DE ALAS

El que una tez, fun sólo una tez, ha sentado a un miño en sus roddles y lo ha bestado después de pósar sus muno cuidadasmente, por entre de cuidadasmente, por entre de sus contonidadas en la contonidada de la contonidada en el cerebro tirgen que suriau rentural, ha sestida, a biene seguno, el roce de alas de la felicidad.

#### LA DICHA

Y el que, no una tez, suto mil veces, y no con sur uño, sito con muchos nitios, ha interneulod en sus jurgos, y ha 
corrido con ellos de la mano por entre 
las alamedas, y ha enigualo, bebiedudas, 
sus ligrimas, y ha estitudo su dolor, y ha 
sabido, con delette, escuchar ingenuidade 
condosuss, y ha cuatdo, sin fissidio, heridas del cuerpo, y ha repetan quimada 
dado crebros con rosas de esperanzaten la comparido con la Felicidad el 
munjar de la Dicha.

### EN LOS TRÓPICOS

En las regiones en donde abundan los llucias refrescantes y los fuertes soles, se crian las más aguerandas frutas. Y, en aquellas otras, en donde se prodigan con frecuencia terminas exquisitas y cálidos cariños, creeen, exuberantee, bellos amo-

res. Este trópico es ci más acogedor para los niños.

#### BUENAS COSECHAS

Maestro, no quients enseniar a gritor, que tus entreinagan serán un continuado que tus entreinagan serán un continuado acopartuno, besando... Que no es posible...? Escucha un cuenteollo... Cierto dia llegó a mi escuela un minomalos — malo porque tenia hombre de ternuras —, y se me recomendó el rigor para aquel - pendenciero, «decalmado» y aholgagía». Driflo, ún que el se percetas de la compara de la contra del la contra del la contra del la contra de la contra del la contra d

Llegi el jumer dia de pasco y, como ol descuido, mentra ilamon hocia el horque, puse un moto, que insensiblemente solui en carica batata su cara, sobre su hombro, y, cammando, contretuous solui en carica batata su cara, sobre su hombro, y, cammando, contretuous solui en cous puerdes y bellas.

Yar est el hugar del jurge, casuadaron-juntos por la manifa, y le dejé ser sui guid, actendacho sciențire a sus imperatit tos: «¡por aqui!», »; por aqui!», y, camdo, a octuada, me satis à la some bra de un coposo olgaroba, un companiero, que teinia fepreza de corzo en sust pies, olvidiadonae de los otros milos, se desenda de crimio — Habdamos, basta la llegida de los otros milos con quences se fué a correr y a tricar por el monte. Peto, transcurrado un rato, una co, murchas voces, gritando, promunciolom un mombre. Sali a un clano y la bandada se trino a mi encuentro a darque la mala triba a mi encuentro a darque la mala triba en in encuentro a darque la mala peta peta de un inhol. Fuí a su encuentro, y sin una recque commannata a la juente pri-aymat en donde restoñe la sourge que manhad da la peperda herida, sobre la cada que, como venda, un lumpo pánico.

Terminado el parco, y una vez que habian volado todos los gorrenoes, lumito y y ou se ecuminamo se haca su cara, en donde, con el mejor timo, da todo el media, como embalado; pero noté su comprensión, porque al despedame, dia comprensión, porque fué também unida como embalado; pero noté su comprensión, porque al despedame, dia comprensión, porque al despedame, dia comprensión, porque al despedame, dia comprensión, porque para la condition de la mano, una ligiman, que yo solo vi, corrió por sus megillas.

1 Ay, qué buentas cocacha prepar la bandola de la menta por amigo.

1 Ay, qué buentas cocacha prepar la bandola do la menta por consensión porque para la modula.

M. G. Igualado.

#### Comité Néstor Machno

El Comité Pro Néstor Machno ha pu-blicado el informe de sus gestiones: Ingresos . . . . . 4,131'94 francos Gastos . . . . . 1,984'20

En caja . 2.147/34 francos Se ha constitutión un Comité Internacional Néstor Machno que se encargará de cumir y editra sus escritos y educar a su tajo de once años. Los que tengan cartas y documentos el uslogrado compañero son invitados a remitrios a dicho Comité. Para todo lo relacionado con el mismo. dirigirse a Mmc. Fauciere, 2. rue de la Cour des Noues, París (20°).

Prensa y Libros

Hidegatt: ¿Se equitocó Marx? ¿Fracosa el sociolismo?

Hay en nuestra Administración algunos ejemplares de esa famosa obra de
la malograda Hidegara. Se venden a pesetas 2'so el tomo.

sectas 2'50 el tomo.

B. Mussolini: El hombre y la dictinidad.
El folleto del actual iriano de Italia es
un preciso documento: Ider reclaiado en
español por los camaradas de Béziers.
En venta en esta Administración, al precio de 30 céntimos.

# 

EXTRANIERO:

Paquefe 20 ejemplares. . 3" - ptas. Termestre . . . . . . 3'50 pm. No se sirven suscripciones si no m

F. A. I.

## Federación Anarquista del Norte, al pueblo

Bancarrota económica, coas político degradación moral. — cNecesitamos señalar la rarón que teniamos en nuestras criticas 
a la sociedad capitalista, a su iniquidad 
económica, a su desbaraiguse político, a 
su inmoralismo? «No estábamos en lo 
cierto cuando achalábamos los males aociales, sus causas y sus remedias? ¿Esque habás alguna exaperación cunto anuncurária la humanidad. In cuma, que su 
Estado político conduciria al desponismo y 
a la esclavitud, que la lucha de todos 
contra todos, en logar de la solidaridad 
y el apoyo mutuo litevaría a un quebrantamiento de todo laro moral?

¡Ahí tendia los frutos de desastre y de 
miseria que hemos profetizado como ineviMás de cincuenta millones de obreros 
vegetan, o más bien sucumben lentamente 
en la tragedia muda de la desocupación 
en Europa y América. Un millón y medio 
de parados corresponden a España. Pero 
no está en eso el mayor mál, pues la 
condición de varios millones de campesinos y propierarios de pequeñas pareclas, no es murho más brillante que la detodos corresponden a España. Pero 
no está en eso el mayor mál, pues la 
condición de varios millones de campesinos y propierarios de pequeñas pareclas, no es murho más brillante que la detodo de la companio de la industria.

Media España biabia en viviendas sorididas. 
Y eso es el capitalismo, el monopolio 
de la riqueza y del poder; la escrisión 
social en chases explotadoras y explotados, 
en víctimas y verdugos.

Dentro del orden económico y político 
vigente, no hay salvación. Ha de transter suprimido el apparto Estado. De lo 
contrario el paras porer cos ol desastre y al 
todos 
del tradura de Primo de Rivera quiso 
intervenir para poner cos ol dlesastre y al 
intervenir para poner cos ol el desastre y 
inter

ormarse il estrictura economica y na de ser suprimido el aparato Esado. De lo contrario el paresisimo mantendia su imperimenta pare de leon del rabajo humano.

La dictadura de Primo de Rivera quiso intervenir para poner coto al dessatre y al detroclie. En el periodo de su gobierno se elevaron a mil millones de pesetas los gastos públicos, sin contar el acreentamiento de la deuda. Vino la República, preñada de promesas para los obreros y vertíamos que no podría cumplia. En tres siños ha elevado las cargos tributarias en otros mil millores, sin contar que los verdadetes contribuyentes, los obreros y campeainos que producen en las fábricas on la tierra, se han restringido a causa de la desocupación. Para mantener el Estado, burocraci: initii, militarismo y Cuerpos policiales entériles, hemos de privarpos policiales untestro estigence os emantano, cuantos más recursos tiene, más grilletes forja contra la libertad y el bienesta de los pueblos.

En cuanto al capitalismo, es decir, a la

todino mas recursos trene, mas gruters forja contra la libertad y el bienessar de lorja contra la cipitalismo, es decir, a la apropiación de la riqueza social, de la tierra, de las máquinas, de los productos por una clase privilegiada que no trabaja, que no produce y que por tanto no tiene detecho a existir, ahi tenís sus consecuencias. Las fábricas de tejidos de Cataluña se cierran por falta de salida para sus paños, mientras media España anda semideranda. Los obteros de la construciona de la construción de la construción de la contra del contra de la contra del la

condenar al hambre a los que no pueden pagarlas.

La miseria actual no es hija de las cartastrofes naturales contra las cuales es poco lo que se puede hacer: la seguia o la inundación, el graniro o la peste.

La miseria actual nace de la abundancia batundancia. No se combidad de tenera del parte de la abundancia no la combinación de la compositio están repletos, no se trabaja porque hay exceso de producción. El capitalismo no puede superar estas contradicciones.

Qué quieren los anstraunitas? — Los anacquistas, que han estudiado las causas del mais, asben cudi es el remedio. Y el dedendo a la comencia del mais, asben cudi es el remedio. Y el de des de la comencia de la participa del Estado son infinitamente mayores, en la volunta de realidad la vieja fórmula justiciera; el que no fraboja no come. Y si la sociedad capitalista se basa justamente en lo contrario, pues en ella comen, visten y habian lujasas mansiones lo que no trabajan, hay que estructurarla de forma que solo tengan decenho a la vida y al brena de la comencia de la interca de l

sólo el essuerzo de los trabajadores y la inventiva de los técnicos ha producido, cuando para comer haya que justificar que se trabaja, a excepción, naturalmente, de los ancianos, de los niños y de los enfermos, las fábricas no quedarán paralizadas porque los depósitos están repletos, las tierzas no serán consagradas a cotos de caza para recreo de los señores, los desocupados no se vezán más porque todas las fuerzas productivas renderán embogrado un nevel de hierentar outeriores, cuando las necesidades del consumo hayan sido asturadas, entoneces, en lugar de la desocupación, tendremos la reducción del horario de trabajo, y, la maldición biblica: «ganarás el para con el sudor de tur fenite», anatema que sesón seh hor efectivo en los pobres, será sustitudo por esta otras ganadas el plan con el sudor de tur fenite en anatema que sesón seh hor esta otras ganadas el plan con el sudor de tur fenite sumadas el plan con el sudor de tur fenite sumadas el por con la alegrá de fur vido.

de lu froite, anatema que sólo es hitoefectivo en los pobres, será sustitudo por
esta otra; guisefa el pán con la alegiá
de lu vida.

De veinticuarto millones a que asciende la población española, sólo cinco millones de obreros y campesinos trabajan
en labores útiles. Su situación deplorable
y precaria es bien conocida. Están encidade produce de la conocida.

Están entido de precaso de la conocida de la
lones de lombrea y mojera estorec minllones de hombrea y mojera estorec minllones de hombrea y mojera
el parasitismo actual es de ocho a nueve
millones de sombrea y mojera
lones de hombrea y mojera
dad de gentes unidas en el esfuerzo, a
los obreros de las fábricas, a los tobreros
de las fábricas, a los trabajadores de la inerra, en accreentamiento
de la producción, en alvio de la labor,
con la producción, en alvio de la labor,
con la producción, en alvio de la labor,
con la contrabajo de la producción, en alvio
de la producción, en alvio de la labor,
con la contrabajo, sin monopolios, iguales entre iguales. hermanos entre hermanos. Uno para todos, todos
para uno.

Desapuete del capitalismo como clasa
de las chases ricas. Los cinco mo guardián
de los privilegios de las castas dirigentes,
de las chases ricas. Los cinco mo guardián
de los privilegios de las castas dirigentes,
de las chases ricas. Los cinco mo guardián
de los privilegios de las castas dirigentes,
de las chases ricas. Los cinco mo guardián
de los privilegios de las castas dirigentes,
de las chases ricas. Los cinco mo guardián
de los privilegios de las castas dirigentes,
de las chases ricas. Los cinco mo guardián
de los privilegios de las castas dirigentes,
de las chases ricas. Los cinco mo guardián
de los privilegios de las castas dirigentes,
de las chases ricas. Los cinco mo guardia
de los concentes ricas los cincon mil millones
que da el contribuyente español al Estado todos los años, son para el mantenimiento del aparato con que se defienden
los que nati ente la llave del
para con sus obreros si quiere comer, el
Estado desa

Ш

III

Dos caminos. — Es tópico común que la actual economia capitalista no puede pecario. Tanti un cambio en día se ne su como de la capitalista de la supecia de la capitalista de la supecia de la capitalista de la supecia de la capitalista del la capitalista de la



Grupo de compañeros de los Juventudes Libertarias de Granoda en jira de cama-ráderia en los Cachorros, el 2 de septiembre.



En Vilasar de Mar se celebró a mediados de mes una jua bastante concurrida, con una charla oportuna sobre la mujer, la educación, etc. Durante esa jira se reco-greron 25 pesetas para los presos.

#### Los socialistas, siempre El anarquismo y los mismos

El ruido promovido por las aocialistas en España, a consecuencia del hallargo de armas en diversos logares del país para intentar dar un golpe revolucionario, ha tenido perfecta adaptación al proverbio popular de mucho ruido y pocas mendio periodo de mucho ruido y mendio periodo periodo periodo periodo del mendio ruido y mendio periodo del mendio periodo periodo periodo del mendio periodo periodo periodo periodo periodo del mendio periodo periodo periodo del mendio periodo period

transporte y de las minas, de las naves y de las esculesta, vurgirá la nueva forma ceonómica y social. Los anarquistas contribuirán con su vida a la realización de esa transformación justiciera. Para eco se organizan, para eco se constituyen en cada pueblo, en cada barrio de las ciudades las agrupaciones de propaganda y lucha. brave plaro la decisión ha de sect tomada. O triunta la facciamo, que es la revolución del capitalismo para salvarse bajo nueva máscara. En esa decisión, hermano de la fábrica. del campo de la mina, se juega tu porvenir por muchlismos anos, a [Alexta 1]. Si quieres ace dueño del cambara del minas, es juega tu porvenir por muchlismos anos, a [Alexta 1]. Si quieres ace dueño del intermediario y del especulador, si quieres suprimir para siempre la esclavitud y la miseria y abitir para tus hijos un horizonte más bello, únete a nocuros, ingresa en muestros Sindicatos, ascírcie a nues tros la constante de la capital de la c

## el esperanto Internacionalismo

Mi patria es el Mundo, mi familia la humanidado. Esta es la máxima de todo anarquista, que venciendo toda clase de obstáculos se coloca por encima de los fanatismos acto en conducero más que a la ceguera nacionalista y al atrofiamientos de los tambientos de la suprementa que no conducero más que a la ceguera nacionalista y al atrofiamientos de los control que esta de la supremo de la humanidad, es es y de por si internacionalista. Sus ideas de fraternidad y de justicia se prodejan por igual a través de nestro Globo, cual si las fronteras no existeran. Sus moral extens y generosa, tuendo a perfeccionar al hombre sin tener. El individuor son moral esta per esta de la companio del companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio de la

#### PRO PRESOS

Un grupo de compañieros de Cazouls (Bériers) ha enviado la cantidad de cincuenta pesetas, producto de una suscripción, destinada a los presos por cuestiones sociales.

# Zarabanda represiva

De «tarabanda represiva» imitulumos hoy este articulejo, porque rodo el lo dedicamos a la actividad despeigada por tudos, los grandes y chicos gladiaderes que poscen la afacultada y rara aniquilar las ansias de justicia y redención social, que anidan en el espíritu del profetariado militame de la C. N. T. Uno de los remairados militame de la C. N. T. Uno de los remairados militames de la C. N. T. Uno de los remairados militames de la C. N. T. Uno de los remairados militames de la C. N. T. Uno de los remairados militames de la C. N. T. Uno de los remairados militames de la C. N. T. T. Uno de los remairados militames de la C. N. T. T. Uno de los remairados militames de la C. N. T. T. Uno de los distintos sindicatos conercians que a los distintos sindicatos conectians que a los distintos de la conectian que la organización confederal vitoriam siene tomo se confederal y atentantorio a los princia disconectian que estamos disputatos a infunta donde sea necesario antes de actor de la conectario a la de hacernos tragar la pildora, sepun por unica y última ver que estamos disputatos a infunta donde sea necesario antes de actor la conectario a la de hacernos tragar la pildora, sepun por unica y última ver que estamos disputados en la conectario a la conectario a la del conectario a la conec

jadores revolucionarios iremos a la clandestinidad y en ella actuaremos y nos desenvolveremos demoratica y lederalmente.

Se esta de la compania de la constitución la medida represiona lleva ortros limiteros, pues lo que aqui es veniña es la climitación, pues lo que aqui es veniña es la climitación de los compañeros más activos de la C. N. T. y de la F. A. I. Hace unos días se cometió un atraco en un estanco y a los pocos momentos el camarada José Giménez es detenido, acusindosede de ser uno de los autores de la compania del la compania de la la compania

Giménez se quiere cometer la misma e misma e misma se mis

Vitoria y agosto del 14.

## Actividades fascistas en **Marruecos**

suyas.

El fascismo, como vemos, quiere ha-cerse fuerte en Marruecos, para, en caso de guerra, dominar el sur de Europa. Los

No es un secreto para ningún anarquista la propaganda que de algún tiempo a esta parte vienen dasplegando ciertos elementos — que nunca tuvieron una personalidad política —, tanto en España como en otras naciones. Sin embargo, la propaganda de una fuente, en paises donde hay, fuenee originaria, no es un pelir de la propaganda de una fuente, en paises donde hay, fuenee originaria, no es un pelir de la propaganda de una fuente, en paises donde hay, fuenee originaria, no es un pelir de la propaganda de la zona francesa, igual que los de la zona española y Tânger, tienen el inclubile deber de ponerse en un contacto regular que permite estra al tanto de los manejos de los clementos pagados por Alemania.

Torten en el medido de la cona española y Tânger, tienen el inclubile deber de ponerse en un contacto regular que permite estra al tanto de los manejos de los clementos pagados por Alemania.

El manigo adade en la consenta de la caso de Fez, con motivo de la visita del sultán. La agitación es constante, aunque solapada. El periódico Es Lerhal, las revistas Al Alda, La Borrage y otras, han sido probibidas. Son de la acera de enfente. Cara Persas también lo está. Pero esta no interesa al elemento indigensa, puesto que no le habla sobre sus cossas, excitándos las estidous rebelidadonos concisista cuenta con 1,360 coso marcos por mes, y que las defentes no tendas por Ro. El movimiento que se preparta, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta, pues, con dinero y con hombres: cuenta principalmento que se prepara, cuenta (Continuación del núm. 174)

Torrente, J. S., 750. — Ribas de Fresser, J. P., 51. — Reinosa, U., 37. — Onda, J. G., 8. — Belchite, R. N., 2. — Castro del Río, J. G., 150. — Orense, C., 12. — Mahón, J. M., 13'20. — Yecla, B. F., 2'50. — Aleantarilla, J. M. A., 9'60. — Velez Milago, J. P. 7. — Ronda, J. H., 3 day. — Estepona, B. J. Felguera, T. G., 60. — Sevilla, M. R., 15. — Santa Pola, T. A., 10. — Alcañiz, A. E. 15. — Morón de la Frontera, C., 27'50. — Guareña, I. C., 2'50. — Villamanarique, M. D., 2. — Gijón, A. M., 30. — Alayor, B. P., 2'55. — Canfranc, D. S., 2. — Belmes G. D., 37'50. — Cadiz, J. M., 18'83. — Alguet, P. A., 3'75. — Minas de Riotinto, M. D., 4 37'5. — Minas de Riotinto, M. D., 4 37'5. — Minas de Riotinto, M. D., 4